

La Belgique - 119 - Transcription en français

REJOINS LE CLUB VIP :

- **Transcriptions PDF bilingues** FR + anglais / FR+ espagnol / FR + portugais / FR + allemand.
- **Le cours interactif “je vous explique” une fois par semaine** où j’explique les conjugaisons, les temps, le vocabulaire, la culture, des contenus en contexte.
- **la vidéo et l’audio** des contenus sans générique, ni annonce, ni publicité.
- **Une grande communauté de français** avec + de 300 membres.
- **Le chat vocal/vidéo** en groupe privé : 1h / semaine
- **Les Directs YouTube privés** questions / réponses / activités

[!\[\]\(666e09182d4cd268646ea700ea60dcdf_img.jpg\) Cliquez ici pour devenir membre du club VIP maintenant. !\[\]\(1ef1ef0bf9af6c6996401964cf280f2d_img.jpg\)](#)

Bienvenue dans le podcast FLUIDITÉ pour les étrangers qui apprennent le français, épisode cent dix-neuf (119). Aujourd’hui, vous allez tout savoir sur un pays francophone fascinant, la Belgique. Alors, restez à l’écoute !

[GÉNÉRIQUE]

Avant de commencer, je vous invite à rejoindre notre club VIP. C’est ma page Patreon où vous avez du matériel pour approfondir mes contenus et devenir meilleur en français.

Par exemple, pour chaque contenu que je fais, vous avez des bonus comme la liste du vocabulaire, les transcriptions bilingues, la version audio et un cours de groupe privé où j’explique la grammaire des contenus.

Le club VIP, c’est aussi une grande communauté avec plus de trois cents (300) membres, 300 apprenants et on discute ensemble tous les jours sur le groupe Télégram et sur le serveur Discord.

On fait différentes activités de pratique de français donc vous pourrez, vous aussi, pratiquer votre français, trouver ou partager des ressources avec d’autres étudiants, d’autres apprenants et c’est très important pour vous, pour ne pas vous sentir seul dans votre apprentissage et pour toujours être motivés.

Donc, vous avez le lien sur les plateformes de podcast et sur Youtube pour vous inscrire au club VIP et vous pouvez rester autant de temps que vous voulez. Venez avec plaisir.

Dans la description de l’épisode aussi, vous avez la version vidéo Youtube, si vous m’écoutez en audio, avec les sous-titres en français ou dans d’autres langues pour améliorer votre compréhension orale et vous avez également la transcription gratuite en français dans la description.

On se retrouve pour parler de la Belgique qui est aussi un pays francophone, vu que j’ai déjà parlé de la francophonie dans le podcast ou sur ma chaîne et il y a déjà un épisode sur le Québec et un autre sur l’Afrique. La Belgique est comme la petite sœur de la France, donc vous allez découvrir l’histoire du pays en résumé et comment ça se fait qu’une certaine

partie des habitants parlent français. Vous découvrirez également sa culture, je vous citerai quelques célébrités belges et vous saurez pourquoi c'est un pays génial. Ce sera un épisode court pour les plus débutants.

Mais tout d'abord, on parle un peu de sa géographie.

La Belgique est un pays d'Europe de l'Ouest, situé au Nord-Est de la France. Elle se trouve entre la France, les Pays-bas, l'Allemagne et le Luxembourg, donc elle a des frontières avec tous ces pays-là. La Belgique a aussi une côte sur la mer du Nord.

C'est un petit pays en termes de taille puisqu'elle mesure environ 220 km du nord au sud et 280 km d'ouest en est.

Sa capitale est Bruxelles qui s'écrit avec un X et dans ce cas, le X est prononcé "S", comme dans six, dix ou soixante, par exemple.

Le pays compte environ 11 millions d'habitants qu'on appelle les Belges. Un Belge au masculin ou une Belge au féminin.

La Belgique fait partie de l'Union Européenne et d'ailleurs, Bruxelles est en quelque sorte la capitale de l'Europe puisque c'est le siège des institutions européennes depuis 1997.

En français, un siège, c'est un objet sur lequel on peut s'asseoir comme une chaise ou un fauteuil, mais c'est aussi les bureaux principaux d'une entreprise ou d'une institution.

La capitale de la Belgique est aussi le siège de l'OTAN, l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord.

La Belgique est passée entre les mains de divers empires ou royaumes donc je vais vous résumer simplement son histoire.

En 57 avant Jésus Christ, Jules César conquiert la Gaule qui est équivalente à la France, la Belgique, les Pays-Bas et le Luxembourg réunis. Il divise cette Gaule en plusieurs parties dont l'une s'appelait Gallia Belgica et elle comprenait la Belgique, les Pays-Bas et le Luxembourg. Pour les Romains, c'était une région stratégique pour se rapprocher des peuples germaniques.

À partir du IV^e siècle environ, les francs, une tribu germanique, descendent vers les Pays-Bas et s'allient avec les Romains pour s'y installer.

Le territoire passe aux mains des Mérovingiens, dirigés par le fameux Clovis, originaire d'une ville qui s'appelle Tournai, en Belgique actuelle.

La langue des francs se mélange au latin des romains et deviendra peu à peu le français.

C'est le début de la création du royaume des Francs, donc un territoire qui est né dans l'actuelle Belgique et qui va s'étendre progressivement à toute la France, mais aussi plus à l'est de l'Europe. Donc le français et la France sont en quelque sorte nés en Belgique.

Puis, c'est au tour des Carolingiens de contrôler le royaume des Francs pendant le moyen-âge, sans rentrer dans tous les détails.

Les Pays-Bas, dont la Belgique faisait partie, seront ensuite sous le contrôle de Lothaire puis des ducs de Bourgogne.

C'est ensuite au tour de Charles Quint, né à Gand aussi en Belgique de régner sur plusieurs provinces réunies pour former le Saint-Empire romain germanique en 1500.

Ces Pays-Bas restent sous la domination espagnole jusqu'en 1713, la Belgique est ensuite séparée des Pays-Bas et termine par être annexée à la France en 1793.

En 1815, après la défaite de Napoléon à Waterloo, la Belgique passe rapidement sous la domination néerlandaise dans le Royaume-Uni des Pays-Bas.

Et, en 1830, les Belges se révoltent contre le gouvernement néerlandais et la Belgique obtient son indépendance définitive cette même année. Léopold premier (1er) devient le premier roi des Belges.

Malgré sa taille, le petit pays devient une grande puissance industrielle et coloniale au début du vingtième (XXe) siècle, notamment en prenant le contrôle du Congo, qui s'appellera le Congo belge pendant un certain temps.

En 1900, le pays détient le meilleur PIB de toute l'Europe.

La Belgique accueille quatre expositions universelles avant la première guerre mondiale et une autre après la deuxième, en 1958. C'est pour cette occasion que l'Atomium, un des symboles de Bruxelles, a été construit. Et vous le verrez si vous cherchez des images de la capitale.

Aujourd'hui, le pays est divisé en 3 régions: la région flamande, appelée aussi la Flandre et qui parle néerlandais.

La région Wallonne, appelée communément la Wallonie où on parle français.

Et la région Bruxelles-Capitale où on parle au minimum français et aussi néerlandais dans certaines de ses communes.

Le français est donc parlé par un peu plus de 70% des Belges.

Quand je vous disais que le pays était puissant, voici toutes les inventions qui viennent de Belgique :

- Le saxophone, le chocolat praliné, les patins à roulettes, le tramway électrique, en partie le moteur à combustion, la théorie du Big-Bang, la peinture à l'huile, l'atlas et pour les frites, le mystère reste entier, donc je ne voudrais pas créer de polémiques entre les Français et les Belges !

Mais, une chose est sûre, les Belges sont les champions des baraques à frites ou des friteries qui sont de petits stands ou camions où on sert des frites. Il y en a partout en Belgique donc l'aliment est un symbole national.

Qui dit Belgique, dit bière. La boisson est très présente dans la culture et c'est une fierté nationale puisque le pays en produit d'excellentes.

Comme j'ai dit dans l'épisode sur Tintin, les Belges sont parmi les meilleurs en bande-dessinée et ils en produisent de très très bonnes.

Un autre emblème du pays est le Manneken Pis qui est une petite fontaine qui représente un petit garçon qui fait pipi. Ça prouve que les Belges sont également connus pour leur humour, leur auto-dérision, leur simplicité et donc leur grande gentillesse.

Entre Français et Belges, on s'entend très bien et on se charrie souvent, on se taquine, ça veut dire qu'on se fait des blagues.

Plein de personnalités connues dans le monde entier sont belges. Et oui, le fameux chanteur Johnny Hallyday n'était pas français, mais bel est bien belge. On peut également citer Stromae, la chanteuse Angèle sur qui j'ai fait un épisode, le grand et l'unique Jean Claude Van Damme, Jacques Brel, l'écrivaine Amélie Nothomb, Hergé et son Tintin pour qui j'ai aussi fait un épisode ou encore le peintre René Magritte.

Vous devez également savoir qu'en Belgique, on ne compte pas certains nombres pareil qu'en France. En effet, le nombre soixante-dix se dit logiquement "septante" et quatre-vingt-dix se dit "nonante" en Belgique. Donc c'est plus facile pour les apprenants de français qui vont habiter en Belgique.

Le français parlé en Belgique est parfaitement compréhensible par les autres francophones, malgré ce fameux accent belge dont on se moque, nous les Français. Mais c'est parce qu'on les adore. En français, il y a un proverbe qui dit : "Qui aime bien, châtie bien !". Ça veut dire "quand on aime bien la personne, on aime bien taquiner la personne".

Il y aurait encore des milliers de choses à dire sur la Belgique, mais je vous laisserai découvrir tout le reste par vous-mêmes sur internet ou en visitant le pays, c'est encore mieux.

Merci à toutes et à tous d'avoir regardé ou écouté cet épisode, j'espère que vous avez appris du français, du vocabulaire, de la grammaire et tout ça. Réécoutez plusieurs fois pour bien assimiler pour améliorer votre compréhension orale. Et si vous êtes restés jusque là, l'épisode vous a intéressé, donc mettez un like sinon dites-moi pourquoi dans les commentaires et abonnez-vous sur mon podcast et sur ma chaîne Youtube.

Salut, à bientôt !